

# EL PACIFICO

Semidiarario de intereses generales

DIRECTOR, REDACTOR Y ADMINISTRADOR.

Juan de Dios Matus

Editor responsable—GERARDO AGULLAR B.—Parque de la Victoria

AÑO XI

PUNTARENAS, COSTA RICA JUEVES 27 DE FEBRERO DE 1908

NÚMERO 1459

## Mgl. H. Céspedes

Además del surtido en mercaderías generales y artículos de lujo, que siempre mantiene, ha recibido para *Noche Buena y Año Nuevo*, un gran surtido de tarjetas postales para felicitaciones, juguetes, una gran variedad de confites finos franceses en cajitas de fantasía. También gasas de seda y de algodón, blancas y de colores. Piques y muselinas finas. Zarzales franceses especiales para camisas. Cintas finas de seda, flores y plumas para sombreros. Ropa hecha de driles para caballeros y niños. Casimires, driles de lino, blanco y de colores. Perfumería y la gran Agua perfumada anticancerígena, para teñir el pelo, sin dejar mancha de ninguna especie. Sombreros finos de fieltro y de paja, para hombres y para niños.

Baules Americanos. Sacos de noche. Valijas, grandes y pequeñas de legítimo cuero. Gran surtido de cuellos, puños, botonaduras, y fajas ó cinturones finos de cuero. Artículos para escritorio, y una gran variedad de objetos japoneses. De todo se vende al por mayor y al menudeo.

### ROBERT HERMANOS

#### SAN JOSE

ALMACEN DE ROPA HECHA Y NOVEDADES, el más grande, mejor surtido, y que vende más BARATO toda clase de prendas para vestir, desde la humilde chaqueta de dril hasta el aristocrático frac.—PARA LA ESTACION VERANIEGA acaban de llegar:—vestidos de lino de varias clases y colores.—Cazadoras de Kaky.—Sacos de dril y alpaca.—Pantalones.—Trajecitos para niños. Camisas blancas y de color. Cuellos de color, suaves. Corbatas Toscolo lavables. Sweters. Cinturones pistola. Ropa interior tropical. Calcetines. Perfumería finísima. Artículos de Sport, etc., etc.

Las órdenes de pedido acompañadas de su importe se sirven LIBRE DE PORTE á cualquier lugar del país.

Noviembre de 1907.

## ELDERS & FYFFES LIMITED

LÍNEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMÓN (COSTA RICA) Y MANCHESTER Y BRISTOL (INGLATERRA)

Los vapores de esta Línea hacen la travesía de Puerto Limón á Manchester ó Bristol en 17 días. Salen de Limón cada semana.

Pasaje de Primera á Manchester y Bristol, ida..... £ 20

Pasaje de Primera á Manchester y Bristol, ida y vuelta... £ 35

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.

Para informes diríjase á las oficinas de la United Fruit Company, en San José ó Limón.

F. J. HITCHCOCK,

Administrador.

## LA CIUDAD DE LONDRES

DE

### A. Asch & Bros.

EN SAN JOSÉ

Con Sucursales en Limón, Cartago y PUNTARENAS.

En esta ciudad frente al Club, entre La Eureka y la alcaldía.

Se vende al detal y al por mayor mercaderías de toda clase y muy baratas.

## TEJA Y LADRILLO

De magníficas condiciones, vendo en Puntarenas ó en el tejar de la Barranca.

AMÉRICA M. DE TEGAOR

### CAMPO NEUTRAL

#### Espiritismo

En *El Independiente* número 1994 vió la luz un artículo corto de la señorita Sotela. Me propongo contestar algunas de sus partes, que el más lerdo contestaría, porque hay en él una confusión lastimosa que no cuadra en escritores que se arman caballeros y se lanzan á combatir creyendo que nadie podría parar sus golpes!

Al final de mi artículo "respuesta al canto" decía que si la señorita Sotela formaba juicio con respuestas como la del señor Villegas, sería un juicio errado y no me equivoqué, los hechos han demostrado la veracidad de mis palabras.

"Las medianías tienen que cultivar el charlatanismo" Hay aquí una afirmación dogmática, carece de exactitud; cultivan el charlatanismo los charlatanes y no las medianías; toda persona sería aunque no sea un gran talento cultivar verdades. ¡Tiene Ud. mucha razón si se refiere á los artículos en contra de el espiritismo publicados en *El Noticiero*.

"Y confesémoslo de una vez y con tristeza: miembros importantes de la intelectualidad se han autosugestionado con los prodigios de una señorita ventrílocua, que imitando malamente á un andaluz que en vida se llamó Miguel Ruiz, los ha arrastrado hasta la completa obsesión de su cerebro." Primero dice: las medianías tienen que cultivar el charlatanismo, y luego que miembros importantes de la intelectualidad se han dejado sujestonar y han sujestionado á Ud. no especifica la clase de sugestión que obró en ellos. Existe la sugestión común y la hipnótica. La primera es dudosa, prende en el cerebro humano, si acaso, en 1 o/o. La segunda, necesita su *modus operandum* adecuado y poco conocido, al que según tengo entendido no se han prestado nuestros intelectuales. A una persona que sujestiona ya no puede autosugestionarse, porque autosugestión es la sugestión de uno mismo. La sugestión se impone y para que prenda en el sensorio común, es necesario que haya inhibición cerebral, bien sea por enfermedad ó provocada. Tan frecuentemente que dice Ud.: "están obsesados." La obsesión es la asistencia de los espíritus malignos al rededor de una persona. De manera que Ud. afirma la existencia de los espíritus malignos, y que actúan "al rededor de los cerebros de las medianías y á la vez de nuestros mejores intelectuales." ¡Qué divertido! afirmar lo que se niega... Deba de haber dicho: sus cerebros aberrados, en lugar de obsesados. Si Ud. admite la comunicación obsesada ó de malos espíritus, debe así mismo, admitir la de los buenos; no veo la dificultad, valiéndose de las mismas leyes pueden comunicarse si hay equidad y justicia en las leyes que gobiernan desde los átomos hasta los astros que prueban el espacio infinito.

Se ha introducido Ud. en campo vedado y con malicia impropia de su sexo, se atreve á lanzar especies falsas de una niña que es un vaso de virtudes. Campo vedado, porque no se han publicado las actas de las sesiones; esto es introducirse en lo privado y faltar á las consideraciones sociales, que se le deben guardar á la señorita medium y á su familia. Ud. ha juzgado las cosas con apasionamiento, sin tener otros datos que algunos rumores

¡quien sabe de qué fuentes!

La teosofía y el espiritismo, son en un todo desemejantes, pero Ud. los confunde lastimosamente. Quien como Ud. actúa sin conocimientos. (me refiero á la teosofía, espiritismo ó hipnotismo) va tropezando y dejando jirones de su reputación en los zarzales de la crítica sensata.

Hay en su artículo, algunas ideas que dejo sin contestar, porque se me hace muy largo el mío: basta por hoy, dejo cartuchos de reserva para continuar, en caso que se necesite.

RAMON ALVARADO D.

### CORRESPONDENCIA

#### De Limón

La máquina fumigadora, de propiedad del cuerpo de higiene de este puerto, ha estado recorriendo las calles constantemente y es opinión general que sus servicios serán de la mayor importancia. Su objeto principal es hacer desaparecer de las cloacas todos aquellos microbios que ahora, con los ardores de la estación seca, pudieran producir el desarrollo de una epidemia que tan fatales consecuencias le traería á la localidad.

El doctor americano Crookman que nace algunos días llegó de Estados Unidos fué quien hizo moción para tratar este asunto, para lo cual se asoció del doctor Céspedes, Echeverría y otras personas de importancia, quienes acogieron con el interés que el caso requería tal iniciativa.

La Junta de higiene dictó entre otras cosas la disposición de que todo pasajero sea sometido a un examen médico para la seguridad de su estado de salud.

Con estas y unas cuantas disposiciones más que al respecto se han dado, la condición sanitaria tendrá que ser perfecta en esta localidad.

El actual administrador de correos, nuestro amigo don Carlos Castro, ha atendido de modo plausible nuestra indicación, relativa al envío de correspondencia por la vía Barra del Colorado haciendo arreglos de modo que la enviada para Bluefields y demás poblaciones de la costa, no sufran el retardo de llegar hasta Managua y regresar de allí á su destino: hoy ya se envía en saco separado á Bluefields la correspondencia de la costa.

Esta clase de empleados, atentos á la voz de la prensa, son los que dan honor á los gobiernos á quienes sirven y nosotros aplaudimos calurosamente á este digno empleado de correos.—Corresponsal

### Lucas Ruiz

Ha trasladado su taller de zapatería á la casa que ocupaba anteriormente, al sur de la Bola de Oro

#### Remate

El miércoles 4 de marzo á las 2 p. m., se rematará en la Aduana al mejor postor y sin base, por cuenta de quien corresponda.

609716 } 7 pallas de hierro. E. E. P. X } Perú 21 de enero de 1908.

5 de ellas están dañadas, la restante está en buen estado.

Serafin Saravia.

Corredor Jurado. Punt., febrero 15 de 1908

## EL PACIFICO

## Al asno muerto...

Por 21 votos contra de 15 fueron por fin aprobados los Tratados de Washington y, según afirma *La República*, influyeron de una manera decisiva en el ánimo de nuestros padres conscriptos, las argumentaciones del señor Ministro Anderson, quien permaneció en la Cámara durante la última deliberación y pidió fuesen aprobados en globo, cosa que aceptaron de plano los diputados de la mayoría.

Y agrega *La República*, que después de estar en esa forma aprobados, y cuando la generalidad esperaba la discusión de todos y cada uno de sus artículos, el mismo señor Anderson les iluminó la mollera haciéndoles saber esto, que ellos estaban muy lejos de sospechar: «Un tratado no puede aprobarse en parte: ó se acepta ó se rechaza *in toto*, según lo exigen los cánones diplomáticos.»

Como el hábil diplomático se cuidó bien de tocar punto tan importante en su larga exposición, dejando á obscuras á nuestras lampareras del Congreso, claro está que los tales cánones llegaron á su conocimiento cuando ya toda consideración al respecto, era la cabada al rabo del asno muerto.

*La República* no quiere concederle la corona del triunfo al Ministro Anderson, pero eso es desconocer la más pura definición de la diplomacia: el arte de engañar.

Ha triunfado la astucia, no la fuerza del derecho y de la razón, en sentir de *La República*; pero el triunfo existe ¿á qué negarlo? Allá los bobos, allá los serviles, que de los serviles y los bobos ha sido la derrota.

EL PACIFICO había prometido continuar su serie de artículos, interrumpida con el III de *Los Tratados Centroamericanos*, cuando en la Cámara se empeñara verdadera discusión sobre los puntos que ha creído vulnérables, por más que anticipó que aplicaría en ellos un criterio optimista, como en su concepto debería aplicarse á todo aquello que tiende al bien general; y que confesó que en esa labor reconocía condiciones de bien inspirada y de ser obra de alta cultura y de inteligencia superior.

Esto dijimos, y nos quedamos en espera de la tan deseada discusión en detalle, para echar nuestro cuarto á espaldas en asunto tan escabroso y delicado. Pero verdaderamente, en vista de que la suerte está echada, se nos caen las alas del entusiasmo y no podemos menos de deplorar el que, tratados que con una cuantas juiciosas modificaciones habrían redundado en bien de la patria, vengán á constituir un peligro para el futuro, pues bien sabido es de todos que para nuestra gente y para la desmoralización política en que vivimos desde hace tantos años en la América Central, no podrá ser falla suficiente á detenernos, la resistencia que puedan pre-

sentar los tratados de Washington y entonces será el crujir de dientes y el asomar don Teodoro la terrorífica faz y el enseñarnos el puño formidable, armado de su audoso garrote grueso. Y si con esto no entendemos y no nos estamos quietos, nos dará con él hasta tendernos en tierra exánimes. Esta es la cruel verdad que no tardará más de un lustro en presentarse desnuda y escueta, pues jamás se ha visto un período de tiempo tan largo sin que se haya armado una marimorena en alguna de las cinco secciones en que está dividida «la gran patria de nuestros mayores.»

J. de Dios Matus

## CAMPO NEUTRAL

## Una manifestación

Hemos tenido ocasión de ver un memorial cubierto con la firma de muchísimos vecinos de este puerto y entre esas firmas, las de personas muy respetables, en que solicitan del supremo gobierno que no remueva de su puesto al actual Comandante de Policía de esta ciudad, don Pedro Guevara Matamoros.

A parte de lo que esa petición significa moralmente para el señor Guevara, por la honra merecida que le reflja, que ya quisieran para sí otros funcionarios á quienes el público ve en los puestos que están ocupando con muestras señaladas de disgusto, hay la circunstancia, muy particular, y sobre la cual queremos llamar la atención del vecindario [¿y por qué no del Gobierno?] que sólo hay en este puerto tres personas que se ocupan, manejando todo clase de intrigas, en la remoción del señor Guevara. Esa bendita trinidad, desea en el puesto de la Comandancia de Policía, una persona dúctil, capaz de entrar en cualquier combinación y de obedecer ciegamente sus mandatos; y el señor Guevara tiene para ese *trust* el defecto capitalísimo de ser un empleado que para todas las cosas que entran en la órbita de sus atribuciones se oye exístentemente al cumplimiento de su deber y no se presta de instrumento á las hermosas fantasías del dicho *trust*, que son de variado género, con actos pambles y bochornosos para esta sociedad.

El público distingue con cabal exactitud á los buenos como á los malos empleados, y que se agarra hasta con las uñas, aun á costa de actos indelicados, reñidos con el pundonor, y á los que sin esfuerzo propio, el mismo vecindario se encarga de sostenerlos con sus simpatías y su apoyo decidido. Por eso creemos que el Jefe del Gobierno, corresponderá favorablemente á los deseos de los peticionarios, porque debe de tener la seguridad de que esa es la expresión de la totalidad de los vecinos de este puerto.

Un cletista verdadero

## Carta abierta

Señor Gobernador de Liberia  
Muy señor mío:

He visto su telegrama dirigido al Fiscal de esta villa. Felicítamos á Ud. por su buen deseo de mantener muy alta la verdad, mientras desempeñe la Gobernación; pero sentimos que las únicas personas á quien Ud. atiende en esta villa, no correspondan á tan buenas intenciones.

Que el Jefe Político estuvo to-

## HOTEL ESPAÑOL

A fin de poder atender con las comodidades y con el mejor servicio deseable por los dignos temporadistas de este puerto, en mi ya por todos conocido Hotel Español, no he omitido gasto alguno para preparar y abastecer la cantina, cocina y bodegas, así como el local que expresamente para alojar á las familias veraniegas he tomado y arreglado convenientemente ó sea la fresca casa de dos pisos que antes ocupó la familia del Dr. Cárdenas, frente al parque, para que no echen de menos las comodidades de su hogar.

Para atender al arreglo de cuartos, cuento con un honrado matrimonio que servirá á satisfacción á mis clientes.

La cocina, como siempre, será atendida por mí personalmente.

Feliciano López

## EMILIO ARTAVIA

San José  
y Limón

Y en Puntarenas, y en todas partes de la República, por correo, á los mismos precios de la capital, que permanecen inalterables no obstante el alza de precio de los materiales.

Mis favorecedores del litoral del Pacífico pueden estar seguros de que he mejorado notablemente el servicio de órdenes por correo, las que se despachan con actividad y esmero.

Azúcar  
del Ingenio "La Mansión"

Este acreditado azúcar, se vende en el Almacén de los señores Man Chon Sing & Co

Federico Apóstegui

## Al público

## Taller de Tapicería

Dígnense enviarme sus órdenes cuando necesite algún trabajo en el ramo; como para el arreglo de sus muebles, tapizados, confección de elegantes cortinajes, fundas para toda clase de muebles, toldos, colchones de resorte, somiers y demás especies ó refacciones de éstos colocación de alfombras, persianas etc. Garantizo el trabajo y los materiales. Precios equitativos.

Con una tarjeta en el correo, pone á sus órdenes, á su att: y s. s. Higinio Villalta.

Conserve esta dirección:—San José, 3ª Avenida Oeste.—En este puerto pueden entenderse con Miguel Ruiz.

MAN CHON SING Y Cia  
Almacén de abarrotes y géneros.

Acaban de recibir un gran surtido de PAÑOLONES, CHALES, SEDA DE COLORES Y PAÑUELOS DE SEDA de todo tamaño.

Por el último vapor ha llegado un número considerable de artículos del comercio Chino y Japonés, verdaderas maravillas en TELAS DEL JAPON, PORCELANAS Y CUADROS, que satisfarán el más delicado gusto.

Acérquese Ud. al almacén y quedará, de fijo, complacido, y dará también empleado el tiempo que gaste en mirar esas novedades.

Precios sin rival.

## AVISO

## Fresco, Fino y Ordinario

Habiéndonos hecho cargo de la Sucursal que tiene en este puerto la gran fábrica de Calzado de Bertheau & Compañía ofrecemos al público un abundante surtido de calzado fresco, fino y ordinario á los mismos precios de San José.

Diríjense órdenes á los suscritos, quienes han trasladado su oficina particular á la referida sucursal.

Guerra y Guerra

15 de febrero 1909

mando guacito encerrado, es cosa cierta y del dominio público, y que por este motivo faltó varios días a su oficina también es cierto.

Que la información seguida al efecto dice lo contrario, claro está: Ud. mandó a su Secretario, un jovencito inepto, su íntimo amigo de las amistades que Ud. atiende allí, quienes están interesados por sostener al actual Jefe Político y la *Verdad* resplandeció: se levantó el telón, el Jefe Político apareció sin mácula, glorificado y el Fiscal hecho un farsante. ¡Oh sarcasmos de la vida!

Señor Gobernador, los cruceños sabemos que su gobierno tiene que proteger a sus partidarios y estamos de acuerdo en trabajar bastante, a fin de que les den buenos sueldos; pero no estamos de acuerdo en que se burle la acción de la justicia en perjuicio de nuestros intereses y libertad personales.

BURIDAN.

Para la ley, *J. de Dios Matus.*

## INFORMACION

### Sección telegráfica

San José, 27 de febrero de 1908.

Hoy murió el joven Alfredo Montelegre, aceso sentidísimo, los funerales serán suntuosos. Marian Le Capellein renuncia de su de su cargo como Directora del colegio de Señoritas. Desempeñará interinamente Dn. J. Fidel Trietan.

Hoy salió el Dr. Dn. David Quirós en viaje de inspección por línea del atlántico, para conocer estado de mataderos públicos.

—Recibido despacho de Hon'ras anunciando muerte del Dr. Marco Aurelio Soto.—A los funerales del joven Montelegre asistirá el cuerpo de caballería.—Murió en Alajuela doña Irene v. de Mora.—Hay gran preocupación por motivo de haberse presentado una epidemia en los plantíos de bananos, algunos hacen rogaciones para que no se vaya y otros andan medrosos pues aseguran según ellos saben la United Fruit está dispuesta en caso de quedar sin bananales a sembrar negros jamaiicanos para hacer cri; esto también caso de que no pasen los contratos; Quié sabe!

Corresponsal.

### La escuela ha principiado

Para las 2 p. m. de antier fueron citados los municipales a reunión extraordinaria y hasta una hora después, cuando ya se creía que no la habría, pudo por fin completarse el *quorum* legal y dió principio.

Tenemos informe de que han sido suprimidos del presupuesto municipal que está en elaboración, los puestos de Inspector de Bucería e Inspector de parque, no alcanzando a comprender nosotros por qué no se suprime también el de obras municipales, siendo así que hay menos obras municipales en construcción, que parque y que buzos.

Creemos que mientras el municipio no emprenda, como no ha emprendido aún, obra alguna que inspeccionar, el Inspector huelga. Cuando dé principio a ellas, venga en buena hora el Inspector.

### Trazo de la Punta

El Ingeniero señor Carranza, enviado por el gobierno, pasó ya a la finca La Punta a inspeccionar el terreno para hacer los planos correspondientes a la demarcación de los puntos que han de ocupar las bodegas, los cambiavías, estaciones, &c, del ferrocarril, en su próxima terminación de este puerto.

Ha regresado a la capital a formular los planos respectivos.

Según nuestros informes, el hoy pasado de moda, de la fábrica de hielo a los baños municipales, será destruido por la vía férrea que toman indefectiblemente, ese lugar de la costa.

### Los nuevos cónyuges

Chepita Jiménez y Víctor Manuel Ruilova, dos grandes amigos nuestros, han contraído ayer matrimonio en Miramar.

Creemos que ha llegado para Víctor Manuel el sentar de juicio y hará muy bien. Chepita es una muchacha por todos puntos digna de consagrarse a ella, y ella, estamos seguros, sabrá con talento y bondades sujetar a su lado al hombre de ayer.

Ambos tienen un carácter magnífico y no hay cadena pesada cuando se lleva entre dos.

Nos cuentan que la víspera ha sido tan alegre como el día, y así deseamos que sea para ellos el resto de la existencia.

### Los damos el pésame

Al medio día de ayer falleció en Alajuela la estimable señora doña Irene Arias de Mora, madre de nuestro correligionario don Marco Tulio Mora y tía de nuestro buen amigo don Eloy Gómez.

A estos, como a la familia toda, les enviamos nuestro pésame.

### Eureka

A la conocida refresquería que lleva este significativo nombre, acaban de llegar, directamente pedidos por su propietario, aceitunas sevillanas, bigos malagueños, almendras, pasas y cuanto Dios creó en aquella madre patria, fecunda en sabrosas frutas y en el vino que de ellas se deriva, del cual también llegaron varias cajas así como Jerez y "Cognac Española" tan afamado como conocido.

Llegó también una corronquera en cañitas de fantasía con frutas cristalizadas de las cuales puede decirse que después de conocer mucho bueno, queda mucho bueno para guardar.

### Los que viajan

Regresaron a la capital el señor Oficial Mayor del Ministerio de Guerra y Marina don Juan Fuentes y familia.

—De Santa Cruz llegaron don Leovigildo Acuña y su sobrina Beñicita Guilló.

—De Bolson pasaron para San José doña Estéfana de Fonseca y su hija la señorita Sofia.

—De la capital llegaron don Rafael Cañas e hijos, don Basilio Romero y familia y el Diputado don Cieto Bonilla.

—De Cartago llegó hoy completamente curado don Rodolfo Rohmoser y su hermana Raquel; y de Bananito don José Amador.

—De tránsito para el Perú, su patria, se encuentra entre nosotros don Abraham Marquez.

### Por la vía rápida

El vapor *Chira* saldrá del muelle del estero el sábado 29 a las 11 a.m. en punto para Brazo Seco en conexión con el tren que de las Huacas sale a las 3 p.m.

Los pasajeros que quieran aprovechar esta ocasión de hacer un viaje cómodo deben presentarse en la oficina de

Felipe J. Alvarado & Co.

### El Alcalde también aprieta

El Alcalde dictó sentencia contra Mnl. Quirós por injurias en perjuicio de la honra de Josefa Segura de Palacios, condenándolo a pagar (Cf. 101) ciento un colones de multa a favor de los fondos de instrucción o a sufrir 1 año 5 meses y 10 días de reclusión en la cárcel de esta ciudad, a más de pagar a la ofendida las costas personales y procesales del juicio.

### Riqueza Josefina

Según la Revista Pan-Americana, el consumo de carbón en todo el mundo asciende a cerca de 1,000 millones de toneladas por año. Como el año tiene 8,760 horas resulta que en cada hora se gastan unas 110,000 toneladas.

Como hoy día los facultativos de San José encuentran carbón en todas o casi todas las regiones que van al matadero, sospechamos que dentro de poco no habrá por allí crisis monetaria....

## Marcelino Losilla

AGENTE COMISIONISTA

Especial agente de la casa A. Herrero y Co. para la *Breva Diana* Oficina Bajos de la casa de Francisco de Ríos

### La Istmeña

Acaba de recibir y ofrece vender a bajo precio, sillas macedoras, máquinas *New Home*, barriles, jamones, salchichones, arroz chino, sombros de palma, sacos para sal, cristalería de Bohemia, manteca Escudo y Chickarrón y un poco de queso de Nicaragua.

SALVADOR ABAUZ

### Parque en Las Playitas

Estando reunido el Ayuntamiento de esta ciudad en su sesión extraordinaria del martes, se presentó al señor Ingeniero Carranza, invitando al señor Gobernador y al municipio para que con él se trasladaran a Las Playitas a fin de trazar el cuadrante donde ha de plantarse el parque en proyecto, y la alineación de la calle. Para

# ANIBALSANTOS

ABOGADO Y NOTARIO.—SAN JOSE, C. R.

Manda borradores de escrituras para corregir defectos subsanables, y las presenta al Registro, por seis colones y por cincuenta céntimos, respectivamente. Pago adelantado.

## AVISO IMPORTANTE

Hotel Internacional de Puntarenas, situado cien varas al norte de la estación del Ferrocarril y Compañía de Agencias, ha sido reformado últimamente, por lo cual cuenta hoy con habitaciones amplias y bien ventiladas, tanto bajas como en los altos quede anexos tiene al frente en la casa que ocupó antiguamente el Hotel Canal.

La cocina servida por un verdadero maestro en el arte culinario, que no deja que desear al mejor gastrónomo. El aseo y buenas costumbres del interior del establecimiento, bajo la dirección de la esposa doña Mariana Mayorga de Magri y mi buena voluntad y larga práctica, harán grata estada para todos los que nos honren con su clientela. Habitaciones propias para familias y en condiciones liberales. Cantina bien provista. Precios módicos.

FERNANDO MAGRI  
Propietario.

## GRAN ACOPIO DE BESTAIS

Para alquilar al ínfimo precio de (C. 3 00) tres colones, para el viaje entre Santo Domingo de San Mateo y Esparta y viceversa, tengo 50 bestias de muy buenas condiciones.—Y para las personas delicadas y de gusto, tengo 10 famosas bestias, que alquilo a precio convencional.

BENNICIO MENA.

Esparta, 1º de enero de 1908.

# AZUCAR

—DEL—  
INGENIO DEL TEMPISQUE

—DE—

Federico Sobrao

Se vende en la Compañía de Agencias de R. Limitada.

## CLASES DE

Inglés, Teneduría de Libros, Aritmética Comercial y Taquigrafía.

Las doy a precios convencionales y en horas competentes para empleados públicos y de comercio.

Clases especiales para niños. Hago traducciones y trabajos de contabilidad. Puntarenas, 28 enero de 1908.

DAVID HINE  
Oficina de don Martín Roig

## Hotel Colombiano

Desde el día 1º de diciembre último, el conocido y tan aceptado por las familias veraneadoras y por los pasajeros en general, HOTEL COLOMBIANO, está abierto al servicio del público en el antiguo local del extinguido Hotel Mc. Adam, frente a la estación del Ferrocarril y Compañía de Agencias Felipe J. Alvarado & Co.

